

Avis adopté

Séance plénière du 12 mars 2024

Quelles transitions énergétiques pour les Outre-mer ?

Déclaration du groupe CGT

Sortir des énergies fossiles et réduire les émissions de gaz à effet de serre est le défi que nous devons relever pour lutter contre les dérèglements climatiques. Cela s'impose partout. Les territoires d'Outre-mer disposent de nombreuses possibilités pour favoriser les transitions.

Que ce soit la géothermie, le solaire, l'éolien ou la biomasse, le gisement en énergie renouvelable est varié. Ces atouts sont à prendre en compte sans négliger les difficultés propres à chaque territoire pour adapter les politiques publiques.

Si l'autonomie énergétique fixé par la Loi pour 2030 est vivement souhaité l'avis démontre qu'il n'est pas réaliste, nous partageons d'échelonner les objectifs incluant la production d'ENR 100 % renouvelable de 2030 à 2040 pour adapter la stratégie de décarbonation aux spécificités locales.

Pour la Cgt le mix énergétique doit prendre en compte les besoins des populations, la continuité du service et le développement diversifié des énergies renouvelables.

L'acceptabilité de nouvelles infrastructures et le développement des filières comme le photovoltaïque doit être concerté localement avec l'ensemble des acteurs pour préserver l'environnement, les paysages et la biodiversité.

Le développement des filières « vertes » doit s'accompagner des moyens pour travailler mieux, des formations adaptées dans chaque territoire permettant la création d'emploi pérenne de qualité. C'est un enjeu crucial pour l'avenir, en combinant investissements, réglementation et sensibilisation ils réduiront leur empreinte carbone tout en stimulant développement économique et innovation.

Concernant la mobilité, nous approuvons la nécessité de sortir de la dépendance au véhicule individuel, cela passe en priorité par des offres de transport public en site propre à des prix abordables avec des horaires adaptés dans chaque territoire.

Pour la Cgt, l'énergie, la mobilité doit rester accessible à tous, c'est un besoin de justice sociale qui contribue à lutter contre les inégalités.

Nous avons voté l'avis.